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***ATTENTION!*** 
 

ASSEMBLÉES GÉNÉRALES SPÉCIALES DU FIQ-SIL 
(Infirmières, infirmières auxiliaires et inhalothérapeutes) 

 

 

Le jeudi 22 février 2018 à Joliette, 
au Centre St-Jean-Bosco, à 8h30, 14h00 et 16h30 

et 

Le vendredi 23 février 2018, 
à l’Auditorium de l’hôpital Pierre-Le Gardeur, 

à 7h45, 14h00 et 16h00 
 

 

ORDRE DU JOUR 

 

1. Message d’ouverture; 

2. Nomination à la présidence des débats; 

3. Lecture et adoption de l’ordre du jour; 

4. Suivi TSO (vote) 

5. Levée de l’assemblée. 
 

Le kilométrage et le stationnement seront remboursés aux membres des installations qui en feront la demande. 

 
 

 

Assemblées convoquées par Stéphane Cormier et Stéphane Gagnon 

Co-Présidents FIQ-SIL 
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On a notre Quota 
 

À bout de souffle.          À bout de nerfs. 
 

Les professionnelles en soins brisent 

le silence. 
Témoignages  

 

« Quand on est trop dans le jus, c’est les patients qui 

payent, on ne leur offre pas de se lever! S’ils se lèvent, 

le délai avant de les recoucher est souvent beaucoup 

plus long que le 3-5 minutes d’avant les coupures! 

Lorsque les patrons nous ont fait part de coupures, nous 

nous étions dit, on va continuer à s’aider, continuer à 

passer les cabarets pour aider le préposé, au début on le 

faisait. Un jour on s’est rendu compte que si on aidait le 

préposé on n’avait pas le temps d’ouvrir nos dossiers 

[…]! Tout le monde s’aide, mais toute l’équipe est 

épuisée, on court comme des poules pas de tête, on 

s’excuse sans cesse auprès des patients, pour les retards 

de calmants, mobilisation, toilette et autres demandes! »  

– Infirmière auxiliaire en médecine/chirurgie 

 

« On se fait dire que […] même si les prises de sang ne 

sont pas toutes faites, personne ne va mourir.  D’y aller 

au plus urgent et pour le reste ce n’est pas grave. Où est 

l’humanité́ dans cette situation? Au nom de nos 

patients, svp, pouvons-nous les soigner sécuritairement 

et avec dignité́? On a des fardeaux de tâche de fous. »                   

– Infirmière auxiliaire en médecine/chirurgie 

 

Une seule infirmière pour 

175 résident-e-s d’un CHSLD! 
 

«Vraiment? Cette situation s’est bel et bien produite 

dans la région de Québec et a mené́ à des erreurs graves, 

selon les conclusions de l’enquête du coroner. Le 21 

septembre 2015, un patient a reçu cinq doses de 

Dilaudid deux fois trop concentré et est décèdé.  

 

– Basé sur Philippe Teisceira‐Lessard, La Presse, 19 

nov. 2016 

 

VIEILLIR DANS LA DIGNITÉ? 

 

Les CHSLD, des « mini-hôpitaux »,  

sans le personnel requis 
 

Un nombre croissant de résident-e-s ont besoin de soins 

aigüs et près de 2 personnes sur 10 décèdent au cours de 

l’année, ce qui nécessite des soins de fin de vie, dont 

des soins palliatifs. Le personnel requis n’est pas au 

rendez-vous pour répondre à leurs besoins. L’Ordre des 

infirmières et infirmiers du Québec constate des lacunes 

importantes dans les conditions d’exercice des 

infirmières en CHSLD, principalement en ce qui a trait 

au nombre insuffisant d’effectifs infirmiers. 

 

« Je n’ai pas le temps de parler avec mes résidents, à 

peine quelques phrases. Je voudrais faire de meilleures 

évaluations et de meilleurs suivis, mais la charge de 

travail est trop lourde. J’ai 40 patients, la plupart 

lucides, avec une panoplie de diagnostics. Nous 

trouvons que nous travaillons à un rythme à la chaine. 

C’est inhumain. » 

 

– Infirmière en soins de longue durée 

 

Vous avez vécu ou avez été témoin d’une situation de 

surcharge de travail chez les professionnelles en soins, 

d’un manque d’effectifs ou de tout autre élément ayant 

affecté les soins que vous avez reçus dans le réseau de 

la santé? Faites-nous en part. 

 

En nous le transmettant, vous acceptez que votre 

témoignage puisse être publié – de façon anonyme – sur 

les plates-formes de la FIQ. 

 

Besoin de ratios sécuritaires. 
Le livre noir de la sécurité des soins 

 

Extrait du livre ON A NOTRE QUOTA de la FIQ 

novembre 2017 

 

À vous les professionnelles en soins de Lanaudière de 

briser le silence.  Faites moi parvenir une tranche de vie 

qui dénonce la sécurité des soins.  La parole est à vous.  

 

Stéphane Gagnon, Co-président FIQ-SIL  

 

 

Lignes de presse sur la rencontre 

entre Nancy Bédard et Gaétan Barrette 

 

Nous avons abordé trois sujets avec le ministre :  

• Le temps supplémentaire obligatoire et la détresse 

chez les professionnelles en soins  

• Les ratios professionnelles en soins/patients  

• Le rehaussement des postes à temps complet  

 

La détresse chez nos membres est très présente. La 

surcharge de travail et le temps supplémentaire 

obligatoire ne peuvent plus durer. Nous avons demandé 

au ministre d’intervenir auprès des établissements pour 

que cela cesse. C’est mauvais pour les patients et les 

professionnelles en soins. 
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Sur les ratios, nous avons rappelé au ministre l’entente 

que nous avons signée avec lui à ce sujet il y a deux ans. 

Nous lui avons dit que nous voulions des résultats. Il a 

pris l’engagement d’accélérer les travaux. Nous voulons 

des résultats sérieux et rapides.  

 

Pour le rehaussement des postes à temps complet, nous 

avons remis au ministre la liste des établissements qui 

n’ont pas désigné de représentant pour travailler avec 

nous. Nous avons aussi donné la liste des établissements 

qui ne fournissent pas les données. Nous nous attendons 

à ce que le ministre accélère les travaux.  

 

Une rencontre positive, des discussions franches, la 

balle est maintenant dans le camp du gouvernement.  

Au cours des prochains jours, nous allons rencontrer 

l’ensemble des partis politiques à Québec afin de les 

sensibiliser aux ratios sécuritaires. Pour nous, les ratios 

ce n’est pas seulement des projets pilotes. C’est la 

garantie pour la population d’avoir des soins humains, 

des soins de qualité. 

 

COMMUNIQUÉ FIQ 

Rencontre avec le ministre Gaétan Barrette  

 

« On est à la croisée des chemins. La grogne ne 

cessera pas si des changements majeurs ne sont pas 

apportés. » - Nancy Bédard  

 

Québec, le 6 février 2018 – À l’issue d’une rencontre 

avec le ministre de la Santé, Gaétan Barrette, la 

présidente de la Fédération interprofessionnelle de la 

santé du Québec–FIQ, Nancy Bédard, a qualifié les 

échanges de francs et directs. « La colère et la 

frustration des professionnelles en soins ont atteint un 

point de non-retour. Elles ont décidé de ne plus se taire 

et de dénoncer les situations inacceptables qui 

compromettent la qualité des soins aux patient-e-s. 

Nous avons expliqué au ministre que la grogne ne 

cessera pas si des changements majeurs ne sont pas 

apportés », a déclaré Nancy Bédard.  

 

Heures supplémentaires obligatoires  

Nous avons demandé au ministre d’intervenir 

vigoureusement auprès des établissements pour qu’ils 

cessent de recourir aux heures supplémentaires 

obligatoires. « Plusieurs établissements font des heures 

supplémentaires un mode de gestion et l’intègre à la 

planification du travail, cela doit cesser », a poursuivi 

Mme Bédard.  

 

 

 

Ratios  

Le ministre l’a rappelé plusieurs fois depuis quelques 

jours, lors de la dernière négociation, la FIQ a conclu 

une entente historique sur les ratios et le rehaussement 

de postes à temps complet. Or, deux ans après l’entente, 

aucune avancée n’est constatée. La FIQ a demandé au 

ministre de la Santé d’accélérer le pas sur l’enjeu des 

ratios et de faire une proposition concrète touchant 

toutes les régions. Nous voulons que des projets 

significatifs soient proposés au comité paritaire. Après 

deux ans, il est temps que le gouvernement mette 

quelque chose sur la table.  

 

Postes à temps complet  

Sur le rehaussement des postes à temps complet, nous 

demandons aux employeurs depuis plusieurs mois les 

informations nécessaires pour pouvoir faire les travaux. 

Des établissements nous ont bel et bien fourni quelques 

données, mais elles sont soit incomplètes, soit truffées 

d’erreurs. « Le ministre a des devoirs à faire. Il doit 

faire avancer rapidement le dossier des ratios. Il doit 

aussi convaincre l’ensemble des dirigeants des 

établissements de santé de travailler sérieusement à 

l’augmentation des postes à temps plein et à la stabilité 

des équipes de soins. Nous sommes disposées à 

collaborer, mais nous ne saurions nous contenter de 

mesures temporaires et de bonnes intentions. »  

 

Par ailleurs, la présidente de la FIQ a indiqué qu’elle 

souhaitait rencontrer les partis politiques, « afin de les 

informer de la façon dont on organise la dispensation 

des soins au Québec », a conclu Nancy Bédard.  

 

Renseignements :  

Manuel Dionne, Communications FIQ  

Cellulaire : 514 210-6579  

mdionne@fiqsante.qc.ca 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

mailto:mdionne@fiqsante.qc.ca
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Le Fonds de solidarité FTQ affiche un rendement de 

8,9 % pour les 12 derniers mois 

Comme cela a été le cas à quelques occasions et tel qu’il 

est indiqué dans son prospectus simplifié publié en juillet 

dernier, le Fonds peut annoncer une limitation dans 

l’émission de ses actions. En fonction de ses objectifs de 

levée de fonds pour l’exercice en cours, le Fonds 

annoncera un arrêt d’émission d’actions dans les 

prochaines semaines, par voie de communiqué. Cet 

arrêt ne touchera cependant que les épargnants qui 

contribuent de façon dite « forfaitaire », soit par montant 

unique. Les épargnants qui souscrivent par retenue sur 

le salaire ou prélèvement bancaire automatique ne sont 

pas touchés par cet arrêt. 

 

Pour toute question ou pour cotiser au Fonds de Solidarité 

F.T.Q. nous vous invitons à venir nous rencontrer :  

 

 

 

 

 

 

Guylaine Riendeau, Geneviève Boulet et Audrey Bélanger  

Responsables locales du Fonds de Solidarité FTQ au 

CISSSL 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Section SUD 

Date de tombée de vos disponibilités  

 

Malgré plusieurs tentatives auprès de l’Employeur afin d’obtenir le nouveau fichier 

de dates de tombées de disponibilités, nous sommes toujours en attente de ce fichier.  

Veuillez communiquer avec l’Employeur si besoin. 

 
 

 

BUREAUX SYNDICAUX FIQ-SIL 

 

Section Nord - CHDL 

1000, boulevard Sainte-Anne 

Bureau 5E-20 

Saint-Charles-Borromée, QC 

J6E 6J2 

Tél. : 450-759-8222, poste 2049 

ou sans frais : 1-866-752-1406 

Fax : 450-752-8335 

Courriel : info@spssnl.qc.ca 

 

Section Sud - CHPLG 

911, Montée des Pionniers 

Bureau B0-120 

Terrebonne, QC 

 J6V 2H2 

Tél. : 450-654-7525, poste 20113 

Fax : 450-585-2797 

Courriel : sils-fiq@bellnet.ca 

 

Site web : www.fiqsil.com 

 

AFFICHAGES DE POSTES 

 

Selon le calendrier harmonisé des affichages de postes pour 

l’année 2017-2018, voici les dates des deux prochains 

affichages : 

 

Sans processus                          Sans processus 

Du 13 au 27 février 2018           Du 03 au 17 avril 2018 

 

CHANGEMENTS IMPORTANTS 

pour la Section NORD 

 

Vous devrez maintenant acheminer vos formulaires de 

candidatures par télécopieur au 450-470-2642, OU par 

courriel à l’adresse : DRHCAJ@ssss.gouv.qc.ca  

car les formulaires seront dorénavant traités au Centre 

multiservices de santé et de services sociaux Claude-David à 

Repentigny. 

CH Pierre-Le Gardeur : près de la cafétéria                 
 

Le jeudi 22 février 2018, de 8h à 15h30 

Le mardi 27 février 2018, de 7h à 15h  

 
CH de Joliette : au SB-E, de 8h à 16h : 
 

Le mardi 20 février 2018 

Le jeudi 1er mars 2018 
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